## **●LąJornada**



## "Al INE no le falta fuerza", ataja Taddei

LILIAN HERNÁNDEZ, FABIOLA MARTÍNEZ Y ALONSO URRUTIA

Ante las críticas que señalaban que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha sido un árbitro débil, la consejera presidenta del organismo, Guadalupe Taddei, aseveró que no ve falta "de fuerza ni de esfuerzo", pues la Comisión de Quejas y Denuncias es la que actúa y confian en ella, de modo que se hizo lo que "jurídicamente les corresponde".

Por otro lado, en conferencia, la consejera Claudia Zavala subrayó que para saber dónde votar, los ciudadanos tienen la opción de escanear el código QR, al reverso de la credencial de elector, y aparecerá la dirección e incluso la foto del sitio en que les toca votar.

Estos códigos de barras bidi-

Estos códigos de barras bidimensionales, que deben ser leídos por dispositivos inteligentes como celulares o tabletas, codifican información importante sobre en qué municipio, ciudad, casilla y hasta página del cuadernillo de la Lista Nominal de Electores en que están los ciudadanos registrados para emitir su voto.

De igual manera, al escanear dicho módulo tienen acceso a la base de datos de los candidatos; consultar el Programa de Resultados Electorales Preliminares y los Cómputos Distritales cuando el INE empiece a recopilar los resultados.

Tras inaugurar la macrosala de prensa para la cobertura de la jornada electoral en el país, Taddei señaló que todas las quejas sobre intervenciones de servidores públicos o de violaciones a las reglas de propaganda electoral fueron y siguen siendo revisadas y analizadas por la Comisión de Quejas.

"Al INE no le faltó actuar en ninguna de sus materias. Esta percepción de que al INE le falta fuerza para prohibir o para cancelar es una versión totalmente incorrecta, la cual nunca voy a compartir hasta ▲ La presidenta consejera del INE, Guadalupe Taddei, al inaugurar ayer la macrosala de prensa, en la sede del instituto. Foto Cristina Rodríguez

este momento, porque estoy convencida de que a través de la Comisión de Quejas y Denuncias se hizo lo que procedimental y jurídicamente corresponde al INE", atajó.

El instituto también informó que ha logrado resolver la ausencia de los capacitadores electorales, pues de 800 que faltaban hace dos semanas se redujo a 300, por lo que en los próximos dos días confian en resolver esa carencia.

El consejero Martín Faz informó que han logrado capacitar a personal para que funjan como capacitadores, ya que ellos no sólo se encargaron de localizar a los ciudadanos que serán los funcionarios de casillas, sino que además serán el respaldo de ellos el 2 de junio.